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“希望借助媒体再次告知广
大群众，多年前违规挂靠在我们
单位户头上的这 23 台车与检察
机关没有任何关系，建议有关部
门对其清查、注销。”昨日，市人民
检察院相关负责人向本报记者表
示。

4 月 23 日，市检察院通过本
报向社会公布了多年前挂靠在该
单 位 户 头 上 的 24 台 私 人 机 动
车。市检察院为从严、从快清查
这些车辆，还公布了检察机关受
理举报相关车辆线索的电话，并

对有效举报人给予奖励。
原来，该院在开展第二批党

的群众路线教育实践活动查摆
问题、开展批评环节时发现，有
一批多年前挂靠在检察机关户
头上的私人车辆，因当时公车管
理制度不完善，已查找不到这些
车辆的有效档案，且多数车辆已
过报废年限，一直无法联系到实
际使用人。

为了严格落实中央整治“四
风”问题的要求，扎实推进教育实
践活动深入开展，市检察院及时

协调交警部门对相关车辆停办年
检手续、一经发现一律扣押，并第
一时间通过媒体向社会公布了这
些车辆信息，呼吁广大群众监督
举报。

昨日，这位负责人建议，有
关部门按照相关法规对这些违
规挂靠车辆进行清查注销，同
时，提醒广大群众，这些车辆属
违规挂靠，因此，其任何行为均
与检察机关无关，一切责任及后
果由车辆实际使用人自己承担。

附：违规挂靠车辆信息

23辆违规挂靠机动车
与检察机关无任何关系

市检察院公布违规挂靠车辆免责声明

豫C-83596
豫C-09439
豫C-05675
豫C-17114
豫C-05689
豫C-13333
豫C-62070
豫C-29836
豫C-16261
豫C-18315
豫C-18722
豫C-02150

桑塔纳
伏尔加
昌 河
北 京
桑塔纳

丰田（佳美）
广州标致

北 京
北 京
北 京
沈 飞

江铃五十铃

1994-01-17
1987-11-09
1992-05-08
1994-07-06
1992-11-27
1988-08-05
1991-12-04
1995-04-11
1995-07-06
1986-12-08
1995-12-22
1996-03-18

豫C-22400

豫C-33851

豫C-39567

豫C-71911

豫C-22562

豫C-38607

豫C-28510

豫C-05677

豫C-05672

豫C-84199

豫C-00206

昌 河

松花江

昌 河

丰田（克罗娜）

金 龙

昌 河

昌 河

沈 阳

桑塔纳

奥 迪

桑塔纳

1996-09-06

1996-12-16

1997-11-18

1993-04-17

1996-09-23

1997-09-12

1997-01-10

1990-07-24

1993-02-11

1999-03-10

1992-06-19

“停车，走小路”“街面环境不错，去
村后看看”“禁烧宣传标语官腔味太浓，
要换成接地气的”……事先不打招呼，
没有固定线路，7 日一大早，市委常委、
农工委书记史秉锐带领相关部门负责
人，暗访农村环境集中整治和秸秆禁烧
综合利用工作。

沿洛偃快速通道进入偃师市，道路两
侧一派繁忙麦收景象。行至高龙镇高崖
村207国道的伊河大桥，暗访组成员下车
径直走向桥下，只见这里常年采砂作业后
的河道沟壑纵横，积存的垃圾久未清理。
在随后到达的207国道洛河大桥下，施工
留下的建筑和生活垃圾也被暗访组抓了
现行。

“看得见的街面、村庄亮堂了，看不
见的沟坎河道破败了，这样的整治，老百
姓能满意吗？”暗访组现场要求当地整
改，并要求水利部门会同市农村环境集
中整治办公室，研究全市农村河道整治

方案。
过伊河大桥，暗访组随机拐进一条村

组小路，街边分布着大大小小上百家纺纱
厂、染织厂。这里是豫西小有名气的“针
织之乡”——翟镇镇王七村。村后待收的
小麦金黄一片，恰逢在村内禁烧点执勤的
镇长王学立。他说，这几年镇里鼓励种植
结构调整，发展土豆、花卉苗木基地，秸秆
量大幅减少。

“农业结构调整的思路很好，村里环
境拾掇得也不赖，村里集体收入咋样？”

“全镇19个行政村，拥有集体经济的
不足 5 个，家庭作坊和企业大多为私营
性质，环境整治资金主要还是靠财政。”
王学立说，环境整治刻不容缓，但村集体
缺钱的问题也不应回避，不少村子还因此
举债。与此同时，老百姓卫生习惯的改变
同样需要长期引导，否则环境整治就是无
源之水。

“农村环境整治经两年持续提升，已

基本实现‘两无一规范’，其中暴露的问题
也不容回避。大家都谈一谈，提一提意
见、建议。”在车上，暗访组成员开起了流
动座谈会。

市委农工委副书记智万一先开了腔：
“很多基层干部谈起环境整治总抱怨缺乏
人力物力，村民各顾各家，事难理、议难
决、决难行，问题的症结就在于农民的主
体作用没有充分发挥，破题的当务之急是
完善村民自治，尽快让老百姓意识到，村
里的事就是自己的事，环境整治自己是受
益者，也应是参与者，让群众切实参与到
村庄治理当中。”

“改善农村人居环境，‘钱从哪儿来’是
个不能回避的问题。”市委农工委副书记
黄玉琢坦言，改革开放以来，农村实施

“统分结合”的双层经营体制，然而，目前
一些农村家庭分散经营占主导地位，导
致农村集体“没钱办事”矛盾的产生，建
议鼓励农村探索以土地入股参与项目开

发、成立特色产业经营组织等方式，提振
农村经济。

市委农工委新农办主任李睿则提出，
在不增加农民负担的前提下，可试点推
行征收农村环境整治管理费，通过利益
联结机制，让百姓参与其中。同时，相关
部门可倾斜项目资金，用于农村环境改
善，形成“各炒一盘菜、共办一桌席”的好
局面。

话语间，暗访车辆来到送庄镇西山头
村口。这里麦收已经结束，田间留下齐刷
刷、金灿灿的麦茬。群众说，秸秆都被附
近奶牛场收购了，有多少要多少。

一路走，一路看，一路谈。大家认
为，尽管农村村容村貌发生了极大转
变，秸秆禁烧综合利用正逐步变“堵”为

“疏”，但农村环境整治依然存在死角，
秸秆资源化利用有待持续深化，破解农
村发展面临的难题，思路还需进一步探
索……

暗访车上的流动现场会

本报讯（记者 白云飞） 我市惠农政策宣传月活
动日前启动，重点宣传普及各项强农惠农政策，确保农
民群众的知情权。

根据方案，本月我市将通过流动宣传、进村讲解、
媒体播报等形式，公开宣传各项强农惠农政策。宣传
内容包括中央、省、市关于三农问题的重大决策部署，
涉及农民的各项强农惠农补贴政策、补贴标准及相关
办理程序等。月底前，135万份农民负担监督卡将发
放到户。各个行政村还将在醒目位置设置惠农政策宣
传栏，使惠农政策真正家喻户晓。

135万份农民负担
监督卡将发放到户

本报讯（记者 张锐鑫 通讯员 张炜）日前，我市
首支知识产权维权援助志愿者队伍——河南科技大学
知识产权维权援助志愿者协会成立。志愿者将面向社
会广泛宣传普及知识产权文化、搜集侵权行为及线索，
并为企业提供法律援助、专业咨询等服务。

我市自2012年入选国家知识产权示范城市以来，
专利申请量、专利授权量、万人有效发明专利拥有量大
幅增长。随着专利申请量的不断增加和权利人维权意
识的增强，企业遭遇的专利纠纷案件也越来越多，知识
产权维权援助工作任重道远。

该志愿者协会是以志愿者服务为主、学术交流为
辅的服务类社团，将协助宣传知识产权方面的法律法
规和有关政策，举办增强知识产权维权意识的公益活
动，协助政法部门处理和调解知识产权纠纷等。

我市有了知识产权
维权援助志愿者队伍

本报讯（记者 高峰 通讯员 马岚）记者近日从
市食品安全办公室获悉，从6月10日开始，我市将开展

“食品安全宣传周”系列活动，市食安办将组织我市农
业、商务、卫生、工商等部门向市民介绍食品安全知识。

今年的“食品安全宣传周”活动主题是“尚德守法
提升食品安全治理能力”。明日9时，“食品安全宣传

周”启动仪式将在周王城广场举行。活动现场将设立
宣传咨询台，发放有关食品安全宣传册，专家现场解答
市民咨询。

食品安全有疑问
请来现场咨询

任涛霞，38 岁，涧西区地方税务局
副局长。

猜一猜，谁是她的“心上人”？
丈夫？孩子？会否另有其人？

“狠心”妈妈

任涛霞在税务战线上干了17年，始
终有一种“珍惜岗位”的危机感。任务交
到她手里，定能保质保量完成。这可苦
了家人。

这样的场景，不堪回首：周末，她一
个人在家带孩子，突然接到单位紧急任
务。无奈之下，她关掉家里的总电源，
锁紧门窗，把孩子一人留家，自己一路
小跑直奔单位。忙完工作推门回家，她
发现孩子躺在地上睡着了——脸上泪
迹斑斑。一股愧疚感涌上心头，任涛霞
哭了。

现在，孩子长大了，懂事了，接到任
务出门，任涛霞脑海里偶尔还会有关电

源、关窗户的意识……
说到这里，任涛霞看了一眼窗台上

儿子可爱的大头照，“扑哧”一声笑了。

扉页上的诗

任涛霞抽屉里有很多“宝贝”——摘
抄本。

记者翻了几本，简直可用“浩瀚”一
词来形容：密密麻麻、层层叠叠的摘抄、
剪报，从“任仲平”文章到“洛平”文章，
从论实干兴邦到谈科室管理，从经济形
势前瞻到税收实务探析，凡是有用，无
所不包。

她的会议记录、工作笔记也很奇
怪：随处可见两种以上颜色笔迹的圈
圈。她说，别人说的有用的意见、建议，
都会记录下来，每隔一段时间就翻一
翻，看看这些意见、建议落实了没有。

而在这些本子的扉页上，大多是她
写给丈夫的诗以及抄给丈夫的歌词。

其情也真，其意也切。

“秘密档案”

作为副局长，任涛霞掌握着一份“秘
密档案”。

档案里记录着局里每一名工作人员
的家庭状况尤其是困难信息。谁家有病
人了、有难处了，她总是第一时间前往慰
问、帮忙。

她说，有时，让员工感受到来自组织
的温暖，比物质的东西更重要。

有一回，一位老人因申请低保来服
务大厅开未纳税证明。但是，她家真的

有纳税记录，无法开“无税”证明。为此，
老人大发雷霆。

任涛霞知道后，把老人请到办公室
里慢慢谈。原来，老人家里之前确实做
过生意，只不过后来境况有变。

“我不能违反政策给您开假证明，如
实反映现在的状况，不是很好吗？”任涛
霞动之以情、晓之以理，最后亲笔帮老人
写了情况说明，力所能及地帮她申办低
保。

正如任涛霞摘抄本上的一句话：让
群众把话说完，把情况了解清楚，问题就
迎刃而解了。你把群众的事放心上，群
众才会把你放心上。

“你把群众的事放心上，群众才会把你放心上”

任涛霞：把群众当成“心上人”
本报记者 孙自豪

【你好，洛阳】 今年前 4 个
月，我市工业经济实现平稳增长，
但产能过剩矛盾未得到根本解
决。从计划经济的“短缺之苦”，
到市场经济的“过剩之忧”，化解
产能过剩成为一场攻坚战，其关
键就是提质增效。对转型发展决
不可“头转身不转”，对产能过剩
必须“壮士断腕”才能啃下“硬骨
头”！

（上接01版）于是，“为身边的亲人转起”“为了孩子的
安全快转”……成了谣言“二传手”们的常用理由。

一些对洛阳网络发展历程较为熟悉的人，从对比
中对当下的谣言之“火”更多了一层焦虑。

不少人仍然记得，洛阳当年的“网络江湖”是多么
亮眼：因为参政议政、关注社会、热心公益，“热情而不
失理性”的洛阳网民群体，曾经在全国声名大噪。伴随
着网络时代的演进，当各种谣言滚滚袭来，很多资深网
友也不免心生疑惑：洛阳的“网络江湖”怎么了？

洛阳资深网友“老牛”回忆，在当年以网络论坛为
主的背景下，我市较早“触网”的网民素养普遍较高，相
关部门的监管引导也称得上超前。而时至今日，微博、
微信等自媒体取代网络论坛成为“主场”，其“门槛”不
断降低，网民数量随之激增。

去年10月召开的洛阳市第二届互联网大会透露，
截至2013年6月底，我市网民规模达到445万。如此
庞大的群体，个人素质难免参差不齐。由此引发的网
络生态的变化不可不察。

“老牛”认为，在争夺注意力的网络世界，往往是
“语出惊人才能吸引眼球，回归常识却无人喝彩”，人人
都想表达、都想吸引听众，可能够尊重事实、独立思考
判断、理性表达的人并不多。面对鱼龙混杂的网络信
息，很多网民常常是“听一半，理解四分之一，零思考，
双倍反应”。这种与参与热情不成比例的判断力，无疑
给谣言的盛行提供了土壤。

这些洛阳本土人士的观察，与国内传播学者的调
查不谋而合：流言速率=事件重要性×状况模糊性×
技术先进性÷权威公信力÷公民判断力。

应对：灭“火”待合力
知己知彼，百战不殆。认识到谣言之“火”如何蔓

延，也就相应找到了灭“火”之策。
——及时发声不缺位。
谣言的产生，客观反映了公众对某一方面、某一事

件的信息渴求。相关部门或当事人若能及时回应公众
关切、发出权威声音，就能解除公众疑虑，谣言也将因
不攻自破而失去传播空间。

以“洛宁古尸”谣言为例，这一信息在微博上出现
当天，本报《求证新闻》栏目记者就及时采访洛宁县文
物部门，并及时刊文说明真相。“@竹乡洛宁”等官方微
博随即跟进转发，以正视听。及时、权威的声音，让这
一谣言很快销声匿迹。

——敢于亮剑不缺位。
网络不是法外之地。若不能及时对散布谣言者亮

剑，低廉的“越轨成本”就可能引发“破窗效应”，放大谣
言的影响。

以“暴恐分子跑到洛阳万达步行街”这一谣言的处
置为例，我市警方在及时辟谣的同时，还对散布谣言的
嵩县人高某处以治安拘留5日的处罚。这在网上也起
到了不小的警示作用。

——宣传引导不缺位。
应对谣言，还需公众不断提升判断力，这就有赖于

坚持不懈的宣传引导。其实，无论是本报的《求证新
闻》栏目、《洛阳晚报》的《晚报调查》栏目，还是“@平安
洛阳”的“微辟谣”、微信公共平台，都旨在搭建一个公
共的信息求证平台，降低公众甄别谣言的成本。可以
想见，当这样的平台越来越多、使用频率越来越高，谣
言的传播空间必将越来越小。

——公众理性不缺位。
作为手中握有“自媒体”的公众，也要理性对待网

上的各种信息，不可为吸引眼球而热衷于转发一些莫
须有的东西。事实上，大多数谣言的“面具”并不难
揭开，只需要多留个心眼，对关键性信息搜索一下即
可证伪。即便一时真假难辨，也可以先保持理智而
慎转慎发。

没有战胜不了的谣言，没有浇灭不了的邪火，当更
多的认真、勇气、耐心和智慧汇入，我们必能拥抱一个
更加清朗的网络世界！

浇灭网络谣言之“火”

“食品安全宣传周”活动
明日在周王城广场启动

本报记者 白云飞 见习记者 张宁


